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li 
HUALAÑE 
Comuna en movimiento 

En Hualañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la l. 
Municipalidad, a Lunes 07 de Septiembre del año dos mil quince, y siendo las quince horas 
con quince minutos , entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de Hualañé, bajo 
la presidencia del Sr. Alcalde de Hualañé don Claudio Pucher Lizama, y la asistencia de 
los Sres. Concejales don Hugo Moreno Varas, Srta. Carolina Muñoz Núñez, don Ne/son 
Maldonado Ahumada, don Enrique Cordero Martínez, y don José Patricio Rojas Ponce, 
más la presencia del Sr. Secretario Municipal don Luis Arturo Flores Cabrera y la 
Secretaria de Actas Sra. Cristina Lillo Riquelme. 
Ausente el Sr. Pedro Sepúlveda Riveros. 
El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria. 
El Sr. Presidente da lectura a la Tabla. 

1.- Actas 

Se somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Ordinaria Nº 30 de fecha Lunes 
17 de Agosto de 2015. 

S~Moreno:Aprueba 

Srta. Carolina: Se abstiene por inasistencia. 
Sr. Maldonado: Aprueba 
Sr. Cordero: Aprueba 
Sr. Rojas: Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba 
Por tanto, se aprueba Acta Nº 30 de Sesión Ordinaria de fecha Lunes 17 de Agosto de 
2015, la que es ratificada con la firma del Sr. Secretario Municipal, Ministro de Fe. 

Se somete a aprobación del H. Concejo Municipal el Acta de Reunión Extraordinaria N º 31 
de fecha Lunes 24 de Agosto de 2015 
Sr. Moreno: Aprueba 
Srta. Carolina: Aprueba 
Sr. Maldonado: Aprueba 
s~ Cordero: Aprueba 
Sr. Rojas: Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba 



Por tanto, se aprueba Acta Nº 31 de Sesión Extraordinaria de fecha Lunes 24 de Agosto de 
2015, la que es ratificada con la firma del Sr. Secretario Municipal, Ministro de Fe. 
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Se somete a aprobación Acta de Reunión Extraordinaria Nº 32 de fecha Martes 01 de 
Septiembre de 2015 
s~Moreno:Aprueba 

Srta. Carolina: Aprueba 
Sr. Maldonado: Se abstiene por inasistencia 
s~ Cordero: Aprueba 
Sr. Rojas: Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba 
Por tanto, se aprueba Acta Nº 32 de reunión Extraordinaria de fecha Martes 01 de 
Septiembre de 2015, la que es ratificada con la firma del Sr. Secretario Municipal, Ministro 
de Fe. 
El Sr. Secretario Municipal da a conocer Certificado Médico presentado por el Sr. Ne/son 
Maldonado Ahumada por inasistencia del día 01.09.2015. 

2.- Cuentas 

1.- El Sr. Alcalde informa de reunión el día Jueves 3 de Septiembre en la Dirección 
Provincial de Vialidad junto a Alcaldes y Directores de Obras a fin de fijar fajas y atraviesos 
clandestinos, uso de paralelismo en torno a las rutas y cierres que se realizan fuera de 
deslindes legales y que se hacen cada vez mas reiterativos. 
Se solicitó que Vialidad Oficiar a los Municipios para así poder denunciar al Juzgado de 
Policía Local y hacer un trabajo en conjunto para proteger las fajas fiscales. 
El Sr. Maldonado relata caso de Bóquil. 
El Sr. Cordero consulta por normativa de ancho de pasajes. 
El Sr. Alcalde explica que está inserto en la Ley de Urbanismo y Construcciones, pero es 
otra la situación para los que han regularizado por Bienes Nacionales. 
2.- El Sr. Alcalde dice que Aguas Nuevo Sur ya conectó la planta de Tratamiento de Villa Los 
Jardines, la que se encuentra en funciones. 
3.- El Sr. Alcalde dice que luego de tres llamados a licitación pública para fonda en Hualañé 
no hubo interesados y que ahora estará a cargo de la solicitante Sra. Rosa Díaz los días 17 
18 y 19 de Septiembre, en terreno de propiedad de don Cristian Retamal y que el Municipio 
ha apoyado con maquinaria para emparejar. 
4.- El Sr. Alcalde hace entrega del programa de Fiestas Patrias e indica que las Autoridades 
irán recibiendo sus invitaciones a las diferentes actividades oficiales. 

3.- Tabla Ordinaria 

1.- El Sr. Alcalde hace entrega a la Srta. Carolina Muñoz de Of. 210 de Dpto. de Salud en 
repuesta a consulta financiera sobre cuenta presupuestaria de Combustible. 
2.- Oficio Nº 258 de 27.08.2015 de Asistente Social solicitando rebaja del 50% del Derecho 
de Sepultación Municipal para los restos de Sra. María Bertina Valdivia Navarro (QEPD), 
caso socialmente justificado. 
Se somete a votación la obtención del beneficio: 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
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Por lo tanto: se ACUERDA: Aprobar rebaja del 50% del Derecho de Sepultación 
Municipal para los restos de Sra. María Bertina Valdivia Navarro (QEPD), caso socialmente 
justificado. 
3.- Certificado Nº 387 de Sr. Secretario Municipal sobre aprobación de Patente de 
Supermercado de Sr. Wildo Ramírez Reyes. 
4.- Certificado Nº 369 de Sr. Secretario Municipal aprobando Costos Operacionales para 
reparación de 2 camionetas Municipales. 
5.- Certificado Nº 370 de Sr. Secretario Municipal aprobando Costos Operacionales para 
reparación de 2 camiones tolva. 
6.- Certificado Nº 371 de Sr. Secretario Municipal aprobando costos operacionales para 
reparación de camión % 
7.- Certificado Nº 372 de Sr. Secretario Municipal aprobando proyecto Mejoramiento de 
Espacios Públicos en diversos sectores de H ualañé y La Huerta. 
8.-Invitación ACHM a Curso Ley del Lobby 26 al 28.08.2015. Ya pasado 
9.- Invitación Public Consulting Seminario Plan Anual de auditoría 3 y 4 Septiembre 2015. 
Ya pasado. 
10.-Invitación /ter Chile Curso Ley del Lobby 28 y 29.08.2015 en Santiago. Ya pasado. 
11.-Invitación ACHM 26 al 28 Agosto en Valdivia Curso Ley Lobby y Transparencia. Ya 
pasado. 
12.-0f. 255 de 28.08.2015 de Escuela La Huerta. Invita al Sr. Alcalde, y Sra. y H. Concejo 
Municipal al Día de la Chilenidad el 10 de Septiembre de 2015. 
13.- Carta de Corporación Municipal solicitando respaldar y asumir costos operacionales de 
mantención para el proyecto "Centro Cultural Hualañé, Estación La Huerta, Habilitación ex 
Bodega Ramal Curicó-Licantén". 
La bodega mencionada está entregada en Comodato a la Junta de Vecinos de La Huerta. El 
Sr. Alcalde explica que la Institución está de acuerdo en conservar el espacio para la cultura 
y las artes. 
Se analiza y se opina que es un espacio que tiene valor patrimonial que se debe conservar. 
Comienza la votación: 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 

Por lo tanto: se ACUERDA: Respaldar y asumir Costos Operacionales de mantención para 
el proyecto "Centro Cultural Hualañé Estación la Huerta, Habilitación ex bodega Ramal 
Curicó-Licantén ". 

14. Invitación Asoc. de Municipalidades de la Región del Maule a Congreso Interregional de 
Descentralización y Gobiernos Locales del 9 al 11 de Septiembre de 2015 en Pelluhue. No 
hay interesados. 
15.- Invitación de la Municipalidad de Quillota al primer Encuentro de Municipios por la 
Felicidad el 6 y 7 de Octubre de 2015. No hay interesados 
16.- Invitación de Ambiental 2015 a Seminario Tecnologías para el medio ambiente 7 al 9 de 
Octubre de 2015. No hay interesados. 



17.- Invitación Empresa Egis a Gira Tecnológica a París - Francia para conocer in situ 
Plantas de Tratamiento de Residuos entre el 21y26 de Septiembre de 2015. 
Se interesa el Sr. Moreno 
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La Srta. Carolina dice que no está de acuerdo por lo que significa el costo y que es mejor 
esperar para conocer cuando esté implementada en Temuco. 
Comienza la votación: 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: No 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas : Si 
Sr. Alcalde Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Autorizar al Sr. Concejal don Hugo Moreno Varas para que 
asista a París - Francia a Gira Tecnológica Plantas de Tratamiento Residuos entre el 21 a 
26 de Septiembre, por invitación de Empresa EGIS, si es que existe presupuesto. 
18.- Carta Junta de Vecinos Hualañé Central en la que se da a conocer que se va a instalar 
un local comercial en Calle Arturo Prat Nº 410, el cual no reuniría las condiciones 
estructurales para su funcionamiento. Se hace presente que en ese local funcionó un 
Supermercado a nombre de la Sra. Luz Marina Torres. 
El Sr. Alcalde dispone que la situación presentada sea derivada al Dpto. de Tránsito y 
Patentes para pronunciamiento. 
19.- Of. Nº 7 Módulo 3 de PRODESAL sobre Contrataciones y Licitaciones mes de Agosto de 
2015 
20.- Of. Nº 58 Módulo 4 PRODESAL sobre Contrataciones y Licitaciones mes de Agosto de 
2015 
21.- Of. Nº 563 DAEM sobre Contrataciones y Licitaciones mes de Agosto de 2015 
22.- Of. Nº 104 Módulo 1 PRODESAL sobre Contrataciones y Licitaciones mes de Agosto de 
2015 
23.- Of. Nº 34 Módulo 2 PRODESAL sobre Contrataciones y Licitaciones mes de Agosto de 
2015 
24.- Of. Nº 56 Dpto. Adm. y Fin. sobre Contrataciones y Licitaciones mes de Agosto de 2015 
25.- Of. Nº 227 Dpto. Salud sobre Contrataciones y Licitaciones mes de Agosto de 2015 

4.-Modificación Presupuestaria de Adm. y Finanzas Municipales 

Sr. Alcalde da lectura a la solicitud de Modificación Presupuestaria Nº 5 por un total de 
$ 118.800.000. (Ciento dieciocho millones ochocientos mil pesos). Se hace presente la 
Directora de Adm. y Finanzas Srta. Anita González Correa. 
El Sr. Alcalde ofrece la palabra para consultas. 
La Srta. Carolina efectúa variadas consultas especialmente sobre Items de personal y 
actividades municipales, las que son aclaradas por la Srta. González. 
El Sr. Alcalde da a conocer proyectos de recambio de luminarias por proyecto Gobierno 
Regional FNDR. 
Comienza la votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Srta. Carolina: Se abstiene por estar beneficiado con asignaciones un familiar directo. 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar la Modificación Presupuestaria Municipal Nº 5 por la 
suma de $118.800.000 (Ciento dieciocho millones ochocientos mil pesos). 
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5.-Patente Distribuidora de Vinos 

Of. Nº 301 de Encargado de Tto. y Patentes (s) solicitando acoger 
a trámite Patente de Distribuidora de Vinos y Licores en Orilla de Navarro a nombre de 
María Angela Vergara Mora. Se adjunta documentación autorizando. 
Hay diversidad de opiniones por el cambio de giro y se esperará el pronunciamiento del 
Asesor Jurídico. 

6.- Informe Presupuestario Trimestral (pendiente) 

El Sr. Alcalde entrega Informe faltante de DAEM del Trimestral 
financiero que estaba pendiente. 
La Srta. Carolina consulta qué pasa con estos informes atrasados del DAEM y pregunta 
quién es el responsable. 
El Sr. Alcalde informa que don Rafael Céspedes, Jefe de Finanzas DAEM 
El Sr. Alcalde dice que los plazos son un tema legal y que se citará al funcionario 
responsable 

Enseguida, el Sr. Alcalde dice tener la respuesta del Sr. Asesor Jurídico para la patente 
anteriormente analizada, y que corresponde a la clasificación según la letra j) de la Ley de 
Alcoholes: Bodegas elaboradoras o distribuidoras de vino, licores o cervezas por mayor, 
cantidad no inferior a 200 Lts. 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Maldonado: No. Porque no tiene clara la información recibida, especialmente en la 
cantidad de litros 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar Patente de "Distribuidora de Vinos, Licores o 
Cervezas" asimilada a la letra j) de la Ley de Alcoholes, a nombre de María Angela Vergara 
Mora. 

El Sr. Alcalde anuncia que en próxima reunión se analizarán las solicitudes de Subvención y 
FONDEVE 2015. 

7.- Hora de Incidentes 
Sr. Rojas 

1.- Solicita posibilidad de aporte para viaje a Argentina para Selección Sub 11 ANFA. 
El Sr. Secretario le hace ver que se debe tener mucho cuidado con lo que se solicita porque 
eso constituye tema de la Ley del Lobby. 
2.- Consulta por lo cancelado al proveedor de la celebración del Día del Niño que no se 
realizó por temporal de lluvia y viento. 
La Srta. Carolina consulta por el valor. 
El Sr. Alcalde le dice que la Licitación Pública fue de 
$ 2.900. 000 (Dos millones novecientos mil pesos) 
La Srta. Carolina dice que hay cierto grado de responsabilidad de la organización ya que se 
sabía que iba a llover 
El Sr. Alcalde dice que hay que ver el tema de las Bases para contemplar temas de 
imprevistos como lo que paso y que no debe volver a ocurrir. 
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3.- Consulta si hay Bono para pro empleo 
El Sr. Alcalde dice que está considerado y en marcha. 
4.- Dice que supo que habían regalado zapatos de seguridad para los hombres pero no para 
las mujeres. 
El Sr. Alcalde dice que son artículos de pro empleo de SUBDERE por trabajos de 
construcción. 
5.- Dice que hubo publicidad engañosa en el Circo "Timoteo" ya que no eran los artistas 
anunciados. 

Sr. Cordero 

1.- Solicita considerar limpieza en calle Lautaro donde hay mucho tráfico a Villas nuevas. 
Las veredas estás obstruidas. 
2.- Le preocupa el funcionamiento de la orquesta de cuerdas de la Escuela ; que están 
estancados por falta de profesor especializado. 
3.- Solicita visita social para don Juan Manuel Vergara Jaña de Avda. Chiripilco SINº La 
Huerta. Necesita ayuda. Es al lado del Restaurant "Luli" 

Sr. Maldonado 

1.- Dice que tienen entendido que no habrá Ramada en Bóquil 
2.- Dice que hay vehículos y carros de arrastre aparcados mucho tiempo en Hualañé central, 
lo que entorpece a los que realmente necesitan estacionamiento. 
El Sr. Alcalde dispone oficiar a la Dirección de Obras Inspección Municipal, para notificar 
a los propietarios y dar a conocer y publicitar que se prohíbe el aparcamiento de carros de 
arrastre y la permanencia de vehículos en mal estado en el perímetro que considera las 
calles Libertad, Diego Portales, Arturo Prat y Avda. Cementerio. 
3.- Dice que frente a la Plaza en sector de actos dieciocheros hay un gran hoyo que dejó la 
empresa Aguas Nuevo Sur 
El Sr. Alcalde dice que Aguas Nuevo Sur se comprometió a tapar los hoyos. 
Dispone que se oficie a Aguas Nuevo Sur para reposición de pavimentos rotos. 

Srta. Carolina 

1.- Consulta si se reparará la muralla que cayó en el Estadio Municipal 
El Sr. Alcalde dice que saliendo de las actividades del 18, se hará. 
2.- Consulta que empresa se adjudicó la construcción de la cancha de pasto sintético de 
Peralillo 
El Sr. Alcalde dice que don Leonel Valdivia 
3.- Solicita invitar a representante de Good Neighbors para saber en qué están las actividades 
de la institución. 
El Sr. Alcalde invitará de acuerdo a agenda 
4.- Dice que se pidió la visita de DIDECO al Concejo y no se ha hecho. 
El Sr. Alcalde dice que se verá la próxima semana 

Sr. Moreno 

1.- Solicita que el Desfile Oficial programa a las 11:00 Hrs. comience puntualmente en 
beneficio de los niños que otras veces han tenido que esperar muchos. 
2.- Solicita visita social para doña Maribel Quezada Cornejo de Quilico. 
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El Sr. Rojas dice que hay un gran socavón frente al Cementerio Municipal hace más de tres 
meses y que hay riesgo y está muy peligroso. 
El Sr. Alcalde dice que hay que ir a verlo. 

Siendo las 17:50 Hrs., el Sr. Presidente cierra la Sesión. 

ACUERDOS: 

1.- Aprobar rebaja del 50% del Derecho de Sepultación Municipal para los restos de Sra. 
María Bertina Valdivia Navarro (QEPD), caso socialmente justificado. 

2.- Respaldar y asumir Costos Operacionales de mantención para el proyecto " Centro 
Cultural Hualañé Estación la Huerta, Habilitación ex bodega Ramal Curicó-Licantén". 

3.- Autorizar al Sr. Concejal don Hugo Moreno Varas para que asista a París - Francia a 
Gira Tecnológica Plantas de Tratamiento Residuos entre el 21 a 26 de Septiembre, por 
invitación de Empresa EGIS, si es que existe presupuesto. 

4.- Aprobar la Modificación Presupuestaria Municipal Nº 5 por la suma de $ 118.800.000 
(Ciento dieciocho millones ochocientos mil pesos). 

5.- Aprobar Patente de "Distribuidora de Vinos, Licores o Cervezas" asimilada a la letra j) 
de la Ley de Alcoholes, a nombre de María Angela Vergara Mora. 

LUIS ART RO FLORES CABRERA 
SECR TARIO MUNICIPAL 

MINISTRO DE FE 
H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 


